

COLLECTIF POUR UNE  
**TRANSITION**  
**CITOYENNE**

---

## **OBJECTIFS de la MOBILISATION**

---

Nous tenons à préciser un point qui nous semble capital pour la réussite de la mobilisation du week end du 27 et 28 septembre et qui avait été largement explicité lors de la première rencontre :

Nous souhaitons amener les citoyen(ne)s brestois(es) à prendre conscience de leur capacité, à l'échelle individuelle, à contribuer à l'émergence d'un nouveau modèle de société. Nous souhaitons illustrer la diversité des alternatives qui s'offrent à eux et recueillir leurs réactions et suggestions. Pour ce faire l'ensemble des personnes présentes lors de la première réunion étaient d'accords sur le fait qu'il n'est pas question de porter un combat, quelqu' il soit, sur l'espace qu'occupera le collectif pour une transition citoyenne,

Nous venons tous d'horizons différents et avons tous des formes d'engagement multiples. Certains ne se sentent pas concernés par les actions d'autres, vice et versa.

Pour éviter tout sentiment d'assimilation à des valeurs et des luttes qui ne sont pas celles de la mobilisation sur la transition, il a donc été décidé de se concentrer sur ce que chacun peut faire de positif dans son quotidien pour faire émerger une nouvelle société. Il s'agira par exemple de montrer que l'on peut consommer autrement (sans diffuser un message contre la publicité ou la surconsommation), que l'on peut soutenir les énergies renouvelables en changeant de fournisseur d'électricité (sans porter un discours contre le nucléaire), se déplacer à pied ou à vélo (sans protester contre les voitures ou les aéroports), etc.

Plus que tout, nous voulons un espace de dialogue pour colporter la parole des citoyens, nous serons donc à l'écoute plus que force de propositions ou de pétitions. La documentation sur ce que propose chaque membre du collectif de la transition ne sera donc diffusée qu'aux personnes qui en feront la demande.

Nous sommes pour les volontés citoyennes en quête de transition, ne perdons pas l'objectif de cette journée d'action qui a un thème et des valeurs à défendre,

Nous espérons que vous comprendrez la dynamique que le collectif souhaite insuffler et nous espérons que vous partagerez cette énergie avec le collectif.

Pour que ceci soit clair pour tous, nous sommes en train de rédiger une charte en quelques points (que nous ferons relire et amender par les participants). Chaque personne souhaitant contribuer au collectif sera invité à signer cette charte afin que nous soyons tous soudés par un état d'esprit commun.

---